

## Ajay Banga

Président

Groupe de la Banque mondiale



Ajay Banga est devenu président du Groupe de la Banque mondiale le 2 juin 2023, pour un mandat de cinq ans. Il a pris ses fonctions avec un objectif clair : transformer cette institution créée il y a 80 ans pour en faire un partenaire de développement capable d'agir plus rapidement, plus efficacement et avec plus d'impact.

Depuis son entrée en fonction, il a porté une vision et une mission nouvelles pour la Banque mondiale : créer un monde sans pauvreté sur une planète vivable. Sous sa direction, la Banque a entrepris un vaste ensemble de réformes visant à accroître sa capacité de prêt, à simplifier ses opérations et à proposer des solutions de développement concrètes, déployables à grande échelle et à fort impact. L'une de ses priorités est de parvenir à une institution plus agile, avec laquelle il est plus facile de travailler et qui se concentre résolument sur l'obtention de résultats.

Son programme repose sur la conviction que la création d'emplois est le moteur le plus puissant du développement ; plus qu'une source de revenus, l'emploi apporte dignité et perspectives. Cette conviction a contribué au lancement de plusieurs nouvelles initiatives : raccorder à l'électricité 300 millions d'habitants en Afrique d'ici à 2030, élargir l'accès à des soins de santé de qualité et abordables pour 1,5 milliard de personnes dans le monde ou encore développer une approche de l'agro-industrie plus moderne, à même de stimuler la croissance, d'améliorer la sécurité alimentaire et de créer des débouchés économiques.

Ajay Banga a également remis l'accent sur la nécessité d'exploiter tout le potentiel du secteur privé. Il a renforcé la collaboration avec les partenaires de développement, les organisations philanthropiques et les investisseurs, et lancé le Laboratoire de l'investissement privé, une initiative rassemblant des dirigeants d'entreprise et gestionnaires d'actifs de premier plan dans le but d'aider à lever les obstacles qui freinent l'entrée des capitaux privés sur les marchés émergents. Sa démarche découle d'une évolution de fond : en matière de développement, il ne peut y avoir de progrès massifs sans les capacités d'innovation, de financement et d'exécution du secteur privé.

Avant de rejoindre la Banque mondiale, Ajay Banga était vice-président de General Atlantic. Il avait auparavant exercé la fonction de président-directeur général de Mastercard, à la tête de près de 24 000 employés dans le monde. À ce poste, il a fait de l'inclusion financière un élément central de la stratégie de l'entreprise et a également fondé le Mastercard Center for Inclusive Growth afin de promouvoir des opportunités économiques équitables et durables.

Ses fonctions de leadership s'étendent au-delà du secteur privé. Ajay Banga a été président de la Chambre de commerce internationale (2020-2022) et a siégé aux conseils d'administration de la Croix-Rouge américaine, de Kraft Foods et de Dow Inc. Il est également le cofondateur du Cyber Readiness Institute. Ses activités lui ont valu plusieurs distinctions, dont le prix Singapore Public Service Star (2022), la décoration Padma Shri décernée par le gouvernement indien (2016), la médaille de la Foreign Policy Association (2012) et l'Ellis Island Medal of Honor.

À la présidence du Groupe de la Banque mondiale, Ajay Banga s'emploie à refaçonner l'institution pour répondre aux grands enjeux d'aujourd'hui, en agissant avec urgence, ambition et un souci constant du résultat.